

Praxisvorstellung

Vom Studium der Wirtschaft zur Zahnmedizin als Leidenschaft.

Von Daniel Izquierdo-Hänni

Im Mai dieses Jahres eröffnete Mag. (FH) Dr.med.dent. Oliver Rameis, BA, im oberösterreichischen Rohrbach seine eigene Zahnarztpraxis. Dabei hatte der umtriebige Linzer zuerst eigentlich ganz andere Lebenspläne.



Gerade im Zusammenhang mit dem Empfang meint Dr. Oliver Rameis, dass der erste Gedanke beim Betreten seiner Praxis nicht direkt mit dem Angstwort „Zahnarzt“ verbunden sein sollte.



Die XO-Behandlungseinheiten hatte Dr. Rameis bereits an der IDS 2021 in Köln gesehen und war von dessen Ergonomie besonders überzeugt.



Gemütliches Holz, Licht und Leichtigkeit prägen die neue Ordination. Gesamte Möblierung von GETHER-die Einrichter.

Nach seiner Zeit beim Bundesheer hat Oliver Rameis am Campus Steyr sein Wirtschaftsstudium mit den Schwerpunkten Digital-Business und Marketing absolviert, welches er 2006 abschloss. Danach ging er für mehrere Jahre in die Wirtschaft und arbeitete etwa beim internationalen Wirtschaftsprüfer KPMG oder beim Stahl- und Technologiekonzern Voestalpine in Linz. Doch irgendwie war dies nicht wirklich seine Welt, also entschied sich Oliver Rameis aus Faszination zur Medizin für ein Zahnmedizin- und Medizinjournalismus-Studium an der Danube Private University (DPU) in

Krems. Praktische Erfahrung am Patienten sammelte der frisch promovierte Rameis danach bei der Österreichischen Gesundheitskasse (ÖGK) oder als Wohnsitzzahnarzt mit zwei Job-Sharing-Stellen in Wels und Altfelden.

Zahnmedizin als wirkliche Leidenschaft

Es kommt eher selten vor, dass die Zahnmedizin erst als Zweitstudium absolviert wird, doch für diejenigen, die sich für diesen Berufsweg entscheiden, hat die Zahnmedizin viel auch mit Leidenschaft zu tun. „Mir gefällt das Arbeiten am und mit Menschen. Jeder Patient ist hat seine eigene Geschichte und bedeutet eine neue Herausforderung. Aber vor allem ist es die sinnstiftende Tätigkeit.“ erklärt Dr. Oliver Rameis gegenüber dem Dental Journal Austria, und ergänzt: „Aktuell verstehe ich mich als Allgemein Zahnarzt, auch wenn mir die konservierende Zahnheilkunde und Prothetik viel Freude bereiten.

Füllungstherapien und festsitzender Zahnersatz, die natürlich aussehen und Patienten einen gesunden Selbstwert geben, hinterlassen auch beim Behandler ein gutes Gefühl.“

Wunsch und Vision: die eigene Ordination

Mit der Zeit formte sich bei Oliver Rameis immer klarer der Wunsch selbst zu gestalten und in der eigenen Praxis zu arbeiten. Durch Zufall wurde er auf eine Ausschreibung einer Kassenplanstelle in Rohrbach aufmerksam und bewarb sich daraufhin erfolgreich. Wie seine Ordination aussehen sollte, war für den Jungunternehmer klar: „Für mich war es wichtig einen Ort zu schaffen, an dem es sich gut anfühlt zu arbeiten. Der erste Gedanke beim Betreten der Praxis ist nicht „Zahnarzt“. Die Räumlichkeiten sind lichtdurchflutet, die verwendeten Materialeien Holz und Glas zeitgemäß und trotzdem ursprünglich.“

Und so bietet Dr. Rameis in seiner Kassenpraxis das volle Spektrum der

modernen Zahnmedizin an, von der Füllungstherapie über die Wurzelkanalbehandlungen bis zum Zahnersatz. Für Zahnkorrekturen arbeitet er mit Kollegen zusammen, die Implantologie wird ein zukünftiges Thema in der Ordination sein. Dass er mit seinem 5-köpfigen Team private Termine und Leistungen anbietet, liegt auf der Hand.

Kompetentes Team, optimale Zusammenarbeit

Die Covid19-Pandemie samt Folgen führte aufgrund von Lieferengpässen und -verzögerungen zu einer verspäteten Praxiseröffnung, die schlussendlich am Montag, 2. Mai dieses Jahres stattfand. Die neue Ordination präsentiert sich mit drei Behandlungstühlen, eine für die professionelle Zahnreinigung, die anderen für die Patiententermine von Dr. Rameis. Bei den Behandlungseinheiten handelt es sich um XO-Modelle, die der Zahnarzt an der IDS 2021 in Köln gesehen hatte und für die er sich auf Grund der Er-

gonomie entschieden hat. „Nach der Auswahl meiner XO-Behandlungseinheiten kam Henry Schein als zweites Depot ins Team. Über diesen Kontakt lernte ich Michaela Gether-Kranz kennen und dies führte zur gemeinsamen Arbeit. Ihre offene Art, die Erfahrungen bei der Praxisausgestaltung und die guten Gespräche führten zu einem fabelhaften Ergebnis.“ beschreibt Oliver Rameis seine Erfahrungen, und schließt ab: „Am Ende des Tages war es das perfekte Zusammenspiel aller Beteiligten. Allen voran Mastaplan, Pluradent, Henry Schein, GETHER-die Einrichter, Raiffeisen Bank und allen anderen Mitwirkenden.“

Henry Schein Dental Austria GmbH

Computerstrasse 6
1100 Wien
Tel. +43 05 9992-0
www.henryschein.at



v.l.n.r.: Dr. Oliver Rameis, Michaela Gether-Kranz, Veronika Thaller und Klaus Obermayr, beide Henry Schein Austria

GETHER - die Einrichter GmbH

Michaela Gether-Kranz
8345 Straden
Tel. +43 (3473) 8080 0
www.gether.at

Zahnarztpraxis Dr. Oliver Rameis

Hanriederstr. 8
4150 Rohrbach-Berg
Tel. +43 7289 20 000
www.zahnarzt-rameis.at